

**ALCALDÍAS**



TRAS PROTESTAS

## Inicia alcaldía de Coyoacán diálogo con comerciantes de artesanías

[ Eloísa Domínguez ]

◆ Autoridades del gobierno de la alcaldía de Coyoacán abrieron el diálogo con comerciantes del Mercado Artesanal Mexicano que se manifestaron durante la mañana de ayer en Miguel Ángel de Quevedo y Carrillo Puerto en demanda de que escucharan sus reclamos ante el anuncio de la próxima rehabilitación del inmueble.

Aproximadamente 200 vendedores, con pancartas en mano, pidieron la presencia del alcalde Manuel Negrete, quien envió a colaboradores de su gobierno a atender a los comerciantes.

Los vendedores expusieron ante las autoridades sus dudas sobre el proyecto de rehabilitación del mercado y les pidieron certeza de que, una vez que salgan del inmueble para que se realicen las obras, puedan volver a su fuente de trabajo. En sus pancartas se leía: "No nos oponemos a las obras del mercado, buscamos diálogo".

Una comitiva de 11 comerciantes, entre ellos Sergio Rodríguez, Óscar Hidalgo y Antonieta Zaragoza fueron atendidos por el asesor del alcalde Negrete.



### PROTESTAN POR OBRA

Locatarios del Mercado Artesanal del Centro de Coyoacán bloquearon la Avenida Miguel Ángel de Quevedo y se manifestaron afuera de la sede de la Alcaldía en rechazo a los trabajos en el inmueble sin autorización del INAH, señalando falta de transparencia. **Alejandro León**



EJIDOS DE SANTA MARÍA AZTAHUACÁN 18<sup>00</sup>

## Ponen cierre a grieta en Iztapalapa

La alcaldía Iztapalapa reparó una grieta en la calle Plan de Ayala en la colonia Ejidos de Santa María Aztahuacán y para señalarla le pintaron una cremallera cerrada.

Trabajadores concluyeron la mitigación de la grieta que incluyó relleno, renovación del pavimento y nuevo balizamiento.

La cremallera cerrada

se pintó diagonalmente en la calle por donde pasaba el agrietamiento del terreno.

“Continuamos trabajando para atender una de las principales problemáticas que, de manera histórica, ha afectado a Iztapalapa”, comunicó la alcaldía en sus redes sociales.

— Jonás López



Foto: Especial

La cremallera cerrada está ubicada sobre la calle Plan de Ayala, y se pintó diagonalmente para indicar la reparación de la grieta.



30 JUL 2020

Página:

12

Sección:

Fecha:



**Piden uso de caretas.** La alcaldía Iztapalapa solicitó a los usuarios y operadores de transporte público utilizar careta y cubrebocas durante los traslados. La alcaldesa, Clara Brugada, consideró que ello es una manera de detener contagios de covid-19, que en Iztapalapa ya causó la muerte de más de mil 400 personas.



## Vivir la COVID en un cuartito

Hacinamiento, uno de los problemas en Milpa Alta

### BITÁCORA COVID

**DRAMA.** Entre la masa de harina, el jugueteo de una decena de chiquillos y la estrechez del espacio, se multiplicaron los contagios, aunque don Pedro, jefe del clan y quien cumplió 73 años, se niega a creerlo. Han presentado síntomas al menos dos de sus nietos, una nuera y tres de sus hijos. "Siento que el COVID no ha entrado a mi casa", dice

# Milpa Alta: estampas de hacinamiento en medio de COVID

[ Daniel Blancas Madrigal / Segunda parte ]

**G**raciela se asoma por la ventana. Tiene 24 años, pero durante la pandemia ha cortejado a la muerte al menos tres veces. Su mirada tras el cristal salpica infelicidad. Enfermó de coronavirus y por ahora se mantiene aislada en uno de los cuartitos de la casa. Cedérselo no fue decisión fácil en una familia en la cual más de una veintena de personas viven en siete piezas diminutas y, menos, cuando una de éstas fue aprovechada para montar un horno de pan. La venta de bollos es una de las fuentes primordiales de subsistencia para los Caldiño. Entre la masa de harina, el jugueteo de una decena de chi-

quillos y la estrechez del espacio, se multiplicaron los contagios, aunque don Pedro, jefe del clan y quien cumplió 73 años, se niega a creerlo. Han presentado síntomas al menos dos de sus nietos, una nuera y tres de sus hijos: María Magdalena, de 47, ya fue hospitalizada en la Unidad General de Milpa Alta. Pelea contra la muerte: los médicos han pedido ya autorización para intubarla.

"Siento que el COVID no ha entrado a mi casa", insiste él.

En la búsqueda del por qué Milpa Alta, pese a su escasa cantidad de habitantes y densidad

poblacional se coloca entre los 10 municipios del país con mayor incidencia de coronavirus, descubrimos su historia, como muchas en esta región abandonada, prolifera en estampas de hacinamiento...

De acuerdo con la última encuesta interestatal del INEGI, en promedio hay 3.4 ocupantes por vivienda en la Ciudad de México, mientras en Milpa Alta son 4. Es, de hecho, la alcaldía con grado máximo de hogares apretujados. En la CDMX, 4.6 por ciento de las casas se conforman de un solo cuarto, y aquí 9.6.

Según el Coneval, esta de-



FOTOGRAFÍA: DANIEL BLANCAS

La familia Caldiño Casales ha sido golpeada por la pandemia, ha perdido seres queridos, pese a todo, algunos de sus integrantes dudan de la existencia del bicho.

marcación es una de las de mayor crecimiento en los tiempos recientes, ante la imposibilidad de ampliación en otras zonas de la ciudad. A la par, se han desbordado los índices de rezago social, conforme a indicadores de salarios, educación y vivienda: los ingresos de casi el 3 por ciento de la población, por ejemplo, son inferiores a la línea de pobreza.

Basta alejarse 200 o 300 metros del centro de los pueblos para encontrar familias hacinadas... Y lo inimaginable: moradas con piso de tierra. En el resto de la ciudad los casos son nulos, pero no aquí, donde el porcentaje es superior al 2 por ciento. "Nos dicen en la televisión que los zapatos deben estar aseados, ¿cómo, si siempre los traemos llenos de tierra? Que nos lavemos las manos, que limpiemos los pisos, ¿con qué agua?, ¿quieren que vivamos entre lodo?, pregunta doña Lidia Feria, vecina de San Pablo Oztotepec.

En la travesía hacia estos senderos desamparados asombra el

número de pipas destartaladas en vaivén: unas, con bidones de combustible; otras, con tambos de agua. Es un tránsito incesante, sin pausa. Muchas de estas familias excluidas se dedican a almacenar y vender gasolina en sus casas. En Milpa Alta operan sólo dos gasolineras, ambas en la cabecera municipal, pero la mayoría de los conductores, cuyos automóviles carecen de permiso de circulación, prefieren comprar de manera secreta, lejos del radar de los agentes de tránsito.

El índice de agua potable entubada, indicador internacional de desarrollo humano, alcanza 98 por ciento de los hogares en la CDMX, y sólo 87 por ciento de los de Milpa Alta.

"¿Por qué en vez de pegarnos tantos carteles, no usan ese dinero para mandarnos unas pipas, no tenemos agua ni para el baño", se queja doña Lucia Martínez, del barrio de San Miguel Cuhatete.

A menos de 500 metros hacia las franjas más elevadas de

“  
¿Por qué en vez de pegarnos tantos carteles, no usan ese dinero para mandarnos unas pipas, no tenemos agua ni para el baño”?

San Salvador Cuauhtenco, el agua se extingue. Los residentes de esas zonas deben emprender largas caminatas para acarrearla desde un tanque en ruinas. Algunos, los menos pobres, optan por cooperarse para comprar de manera ocasional una pipa, la cual se ofrece entre 700 u 800 pesos, negocio fructífero de los caciques.

#### LA MUERTE, EN UN TRAMITO.

"Aquí nos hemos contagiado mucho porque las familias viven en casas muy pequeñas, de dos o tres cuartitos: creció el número de hijos, ya hasta se casaron, ya nacieron los nietos y ahí mismo viven. Y otro factor es la falta de agua: los únicos que tenemos somos los del centro", relata María de Lourdes Castañeda, de 62 años y primera médica del pueblo: ejerce la profesión desde hace 40 años. Ella misma también esquivó la muerte, aferrada siempre al brazo del COVID, y nos acompaña ahora rumbo a la casa de don Pedro Caldiño...



**EL DATO**

Milpa Alta ocupar la posición 1,979 a nivel nacional en rezago social

Fuente: Informe de Pobreza y Evaluación 2020, Coneval

**RADIOGRAFÍA DEL REZAGO SOCIAL EN MILPA ALTA**

● Población analfabeta de 15 años o más	2.84%
● Población de 6 a 14 años que no asiste a la escuela	28.52%
● Población de 15 años o más con educación básica incompleta	18.94%
● Viviendas que no disponen de escusado o sanitario	12.84%
● Viviendas que no disponen de energía eléctrica	35.91%
● Viviendas que no disponen de lavadora	24.02%

“Tardé para infectarme, pensé que sería en abril, cuando fui a dar una consulta a San Pablo y el paciente tenía el virus. Lo recuerdo bajo el marco de una puerta que daba a un patiecito. Le daba la corriente de aire y por eso sugerí a los familiares que lo llevaran a su cama. Era sólo caminar unos pasos, pero en ese trámite se desplomó. ‘¡Doctora, ayuda!’, comenzaron a gritar. Corrí a reanimarlo, sin tiempo para ponerme los guantes, pero ya no resistió. Murió al borde de la cama. Era un señor como de 40 años, muy gordito, estaban tres hombres ahí y no lo aguantaban”.

—¿Es intimar con la muerte?

—Sí, porque se fue en instantes. “¡Haga algo, por favor!”, me pedían, pero este virus es despiadado.

De sus pacientes, han fallecido poco más de diez...

—Entonces, ¿cuándo se contagió?

—Empecé con síntomas el 10 de junio. Ni supe cómo: empezaron a llegar al consultorio muchísimos enfermos de San Pablo, San Lorenzo, Xochimilco, Ajusco, Villa Milpa Alta, porque los doctores de otras comunidades cerraron y aquí nos mantuvimos en pie. Entre tantos contagios me desgasté y bajaron

mis defensas. Con eso tuve. En San Salvador somos diez particulares, y sólo quedamos cuatro. Cuando me infecté, le pedí a mi esposo, quien también es médico pero ya retirado, que atendiera mis consultas. Nunca había trabajado tanto en mi vida: antes de la pandemia daba entre ocho y diez consultas al día, ahora no bajan de 20.

**VAPORES.** La casa de la familia Caldiño Casales creció en torno a un peral. El terreno, ubicado sobre la calle Niños Héroes, se divide en siete familias, entre hijos, nietos y bisnietos: 14 adultos y 11 menores...

Hoy las oraciones se centran en María Magdalena, aún hospitalizada, y en su hija Graciela, la joven detrás del cristal y quien parece confundida cuando ve reunirse al abuelo y su descendencia frente al ventanal. Todos los diagnósticos refieren contagios crecientes en la casa, pero don Pedro es incrédulo.

“Mi Magdalena siempre ha padecido de los pulmones: le paga tantito el frío y empieza a toser. Fue al Centro de Salud y le dijeron que era COVID, es un poco supersticiosa y ya no se le quitó la idea de la cabeza. ‘Es el dichoso virus’, me decía. ‘Cómo

vas a creer: si lo fuera, ya nos habríamos muerto todos’, le contestaba. Ella no quería ir al hospital, pero Candelaria, otra de mis hijas que había estado hospitalizada, la convenció. Anduvo deambulando por muchas clínicas, pero no la aceptaban, hasta que una doctora del pueblo nos ayudó a meterla en el General de Milpa Alta”.

La internaron el 18 de julio y sobrevive con dosis diarias de oxígeno. Los médicos han sugerido intubarla ya: se mantienen a la espera de la autorización familiar, postergada por el miedo...

—¿Y su nieta Graciela?

—Ella se resfrió, hirvió hierbas olorosas, absorbió el vapor y salió a la calle: así se enfermó. Ha cometido muchos errores. De repente, pierde la paciencia por no poder salir del cuartito. Le recetaron medicamento, tomó demasiadas pastillas y se dañó más; luego, ya desesperada, le dio un trago al cloro.

Nadie, en la familia, comprende del todo los fantasmas de Graciela. Aún tiene pendiente una cita en el área de salud mental del Centro de Salud, mientras sus hermanos han recurrido a la venta de dulces y gelatinas para compensar la baja en la venta de pan.



**Vinieron a fumigar, anduvieron echando ese dichoso polvo en las calles y la gente no lo aguantó. Empezaron a caer como mosquitos”**



—Aquí en Milpa Alta no había habido muertos— suelta con enfado don Pedro.

—¿Y qué pasó?

—Vinieron a fumigar, anduvieron echando ese dichoso polvo en las calles y la gente no lo aguantó. Empezaron a caer como mosquitos. Por eso en Santa Ana Tlacotenco (otro de los barrios de la alcaldía) los pobladores se armaron con palos y empezaron a pelear contra la mentada sanitización.

Leopoldo —otro hijo de don Pedro, de 45 años—, su esposa Norma y una de sus tres hijas —la quinceañera— también se contagiaron. Ellos, en total siete integrantes contabilizando a un yerno y una nietecita, viven en un espacio independiente del terreno.

Él es trabajador de un restaurante en Villa Coapa. Emplea casi cuatro horas al día para el traslado, de ida y de vuelta. Sale de casa a las seis de la mañana y vuelve más allá de las 7 de la noche.

“Dejé de trabajar 3 meses, pero a finales de junio nos pidieron ir hasta Coyoacán para una junta. Siento que me contagié en el transporte. Empecé el día 28 y me vi muy mal, por el dolor de cuerpo y la fiebre que no me paró en una semana”.

—Ya se estaba dando por vencido: no quería tomarse los

medicamentos ni levantarse, por eso lo encomendé a la virgen —interrumpe Norma, su compañera, empleada en el Centro Comercial de Galerías Coapa e igual acostumbrada a los trayectos interminables.

—¿Pensaste en la muerte?— se pregunta a Leopoldo, quien durante los días de la enfermedad se apartó en un reducido rincón de la casa, tapizado con hule.

—Es que ya no tenía fuerza, me sentía muy débil, tomaba los medicamentos y no me hacían nada. El peor día, mi esposa me convenció de ir al Seguro y ahí fue donde me levantaron.

En medio de angustias, penurias y agonías, Erika Rojas, una de las nietas políticas de don Pedro, acudió a la presidencia municipal para abogar por los enfermos, pero el edil Octavio Rivero (MC) se escabulló.

“Sus auxiliares nos hicieron dar tres vueltas y al final nos dijeron que el alcalde no podía recibirnos porque estaba ocupado con la contingencia, que fuéramos al hospital. Cuando vino a pedir el voto no le dijimos que estábamos ocupados haciendo el pan o lavando los trastes. ¿O es sólo cuando les conviene? Al menos queríamos ser escuchados. De tanto insistir, nos dieron un teléfono, pero al marcarlo era una simple grabadora”...

**INSTITUTOS**



Inician denuncias ante Info

# Adeudan apertura en datos del 19S

Señalan activistas falla en transparencia a tres años de los sismos de septiembre

VÍCTOR JUÁREZ

Considerando que ya ha pasado suficiente tiempo para la actualización de los sistemas de gestión y transparencia relacionados con la reconstrucción de inmuebles afectados por los sismos de 2017, la organización Ruta Cívica señaló que ya se iniciaron denuncias ante el Ins-

**Mónica Tapia,**  
de Ruta Cívica

Actualmente, de los recursos del fideicomiso el último archivo es de mayo del año pasado. Entonces, creemos que estos tres años y estos aniversarios son recordatorio".

tituto de Transparencia de la Ciudad de México (Info).

Esto, en vísperas de los tres años de los temblores y como parte de una serie de mesas del conversatorio "A 3 años del 19S: Pendientes en reconstrucción", organizado por instituciones académicas y organizaciones de la sociedad civil.

"Sí se ha ido dando tiempo a que se organice la normatividad, se hagan los nuevos sistemas de gestión, que las empresas se sustituyan, a que se cree el Fideicomiso y se aprueben los proyectos, pero aún con todos estos plazos sí vemos que ya es necesario presentar información y transparencia de una manera mucho más ordenada y visible", señaló Mónica Tapia, representante de Ruta Cívica e integrante de la subcomisión de Transparencia de la Comisión para la Reconstrucción.

Para Tapia, aunque el portal de reconstrucción ha tenido buenos y malos momentos, el que vive actualmente es el peor: sin minutas ni directorio ni la actualización de las bases de datos de gasto, mientras que al interior de la Administración pública ha habido diversos cambios que han obstruido la consolidación de un sistema de transparencia en tiempo real.

"Incluso, el portal de

transparencia, a pesar de que empieza más o menos bien y actualizado, luego deja de actualizarse. Actualmente, de los recursos del Fideicomiso el último archivo es de mayo del año pasado. Entonces, creemos que estos tres años y estos aniversarios son también recordatorio", señaló.

El sitio oficial de la Reconstrucción se mantiene prácticamente en la misma situación desde hace más de un año, sin una actualización de los documentos contenidos en él, incluyendo la base de datos sobre gasto, que llega hasta diciembre de 2019 y la promesa pendiente de un Sistema de Información, Gestión y Seguimiento, interrumpido en parte por la crisis sanitaria de la Covid-19.

De acuerdo con la activista, ayer se ingresó la primera de varias denuncias a diversas instancias del Gobierno involucradas en la reconstrucción, particularmente la Comisión y el Fideicomiso, que son sujetos obligados.

"Sabemos que internamente lo están trabajando, pero todavía no lo vemos claro. Nosotros como subcomisionados más o menos cada dos meses revisamos y hacemos recomendaciones muy extensas, pero últimamente no se ha actualizado el portal", precisó Tapia.



ASOCIACIÓN DE  
DESARROLLADORES  
INMOBILIARIOS

La Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), en coordinación con las autoridades capitalinas, ha trabajado arduamente para garantizar la seguridad sanitaria de empleados y clientes que visitan a diario los 57 centros comerciales de los socios ADI en la Ciudad de México desde que se anunció su reapertura el pasado 8 de julio.

Esta reapertura controlada y supervisada ha permitido la reactivación de más 34 mil puestos de trabajo en los establecimientos de los socios ADI, además de generar una importante derrama económica en favor de proveedores y de las arcas públicas, a través del pago de servicios de luz y agua, así como por impuestos y derechos.

Los centros comerciales de los socios ADI han abierto sus puertas al público cumpliendo estrictamente todas las disposiciones oficiales marcadas en el Plan de Reactivación Económica de la CDMX, entre las que destacan:

- Uso obligatorio de cubrebocas y careta por parte de los empleados
- Filtros sanitarios para detección de síntomas y toma de temperatura al ingreso del personal y clientes
- Promoción de la sana distancia
- Dispensadores de gel antibacterial y desinfección permanente de superficies y espacios comunes

- Altavista Retail Properties
- Antara
- Artz Pedregal
- Capital Reforma
- Carso Palmas
- Centro Comercial Gran Sur
- Centro Comercial Garden Santa Fe
- Centro Comercial Santa Fe
- Cetram Rosario
- Galerías Chedraui Ajusco
- Chedraui Anfora
- Chedraui Coapa
- Galería Chedraui Molina
- Chedraui Polanco
- Chedraui Tenayuca
- Chedraui Plaza Tepeyac
- Chedraui Universidad (Pabellón Del Valle)
- Forum Buenavista
- Galerías Coapa

- Galerías Insurgentes
- Galerías Perisur
- Galerías Polanco
- Gran Terraza Coapa
- Miyana
- Pabellón Polanco
- Park Plaza
- Parque Alameda
- Parque Delta
- Parque Duraznos
- Parque Las Antenas
- Parque Lindavista
- Parque Tezontle
- Parque Vía Vallejo
- Parques Plaza Nuevo Polanco
- Pasaje Ferrería
- Paseo Arcos Bosques
- Plaza Carso
- Plaza Inbursa

- Plaza Insurgentes
- Plaza Lindavista
- Plaza Loreto (Sanborns)
- Plaza Torres Lindavista
- Plaza Universidad
- Plaza Parque Jardín
- Reforma 222
- Terrazas Arenal
- The Home Store Miyana
- The Home Store Coapa
- The Home Store Fortuna
- The Home Store Lomas Verdes
- The Home Store Mundo 3
- The Home Store Parque Delta
- The Home Store Parque Tezontle
- The Home Store San Ángel
- The Home Store Universidad
- Town Center El Rosario
- Vía 515

- Registro obligatorio de los establecimientos en la página de Covid-19 de CDMX.
- Aplicación de prueba semanal al 5% de empleados (en establecimientos con más de 30 empleados)
- Informar a Locatel de los casos positivos y personas de contacto en el trabajo

Gracias al trabajo permanente de los socios ADI con las autoridades capitalinas, se realizan reuniones de trabajo con diversas dependencias, como la Agencia Digital de Innovación Pública y la Secretaría de Desarrollo Económico, para asegurar el riguroso cumplimiento de todas las medidas y evitar la propagación y contagio del Covid-19.

Como resultado de esta labor, de las verificaciones que lleva a cabo el Instituto Nacional de Verificación Administrativa de la Ciudad de México (INVEA) y al acatamiento de los protocolos por parte de los socios ADI y sus más de 3,260 locatarios, se ha logrado contener exitosamente el contagio al interior de estos establecimientos, registrando en todo este tiempo tan solo 24 casos confirmados de Covid-19, es decir, solo el 0.07 por ciento los casi 35 mil empleados que labora en ellos.

Los centros comerciales de socios ADI que aplican estas estrictas medidas de prevención y protección sanitaria para mayor seguridad y confianza de los visitantes son:

# **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**



## Pide el Congreso iniciar campana contra notas falsas sobre la pandemia

3391

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

A fin de garantizar el acceso de los capitalinos a información verídica sobre el Covid-19, el Congreso local solicitó al Sistema Público de Radiodifusión de la Ciudad de México que inicie una campaña de difusión de la plataforma digital infodemia.mx, del Gobierno de la República, mecanismo recomendado por la Organización Mundial de la Salud (OMS), para disipar noticias falsas de la pandemia y evitar que las personas asuman conductas que expongan su salud.

En un punto de acuerdo aprobado por la Comisión Permanente se advierte que para contrarrestar el alcance de noticias falsas, la misma OMS debió crear la Red de Información Sobre Epidemias para proporcionar información oportuna, correcta y fácil de entender, procedente de fuentes confiables.

Al exponer la proposición, la diputada de Morena Valentina Batres Guadarrama señaló que la OMS y un grupo multidisciplinario de expertos recomendó a los gobiernos generar plataformas para la comprobación de hechos y gestión de desinformación; la medición y el

análisis de la infodemia; publicar información para desmentir "mitos"; sesiones en vivo de preguntas y respuestas con expertos y colaboración con motores de búsqueda, redes sociales y digitales para filtrar mensajes falsos y promover información verídica.

El tema confrontó a Morena con el PRD, al señalar el diputado Jorge Gaviño Ambriz que dicha plataforma no es más que un instrumento de "propaganda política para la 4T", a lo que Batres acusó a su vez el "talante autoritario de quienes se dicen de izquierda progresista y pretenden acallar la voz del gobierno. "Les preocupa que exista un espacio donde se dé información corroborada y verídica que vaya en contra de sus falsas argumentaciones".

En la sesión virtual, legisladores de Morena, Partido del Trabajo y sin partido frenaron una propuesta promovida por el PAN, con respaldo de PRD y PRI, para solicitar al Ejército que se haga cargo de controlar la pandemia en las alcaldías Iztapalapa y Gustavo A. Madero mediante la aplicación de pruebas masivas, la dispersión de aglomeraciones en la vía pública y el reparto de cubrebocas.



## Chocan por titular de Planeación

● Por diferencias, turnan iniciativa a la Comisión de Normatividad

**HÉCTOR CRUZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Debido a que el diputado local del PAN, Federico Döring Casar, “ha frenado el nombramiento del director del Instituto de Planeación”, la diputada de Morena, Guadalupe Chavira de la Rosa, pidió turnar esa iniciativa a la Comisión de Normatividad, Estudios y Prácticas Parlamentarias.

Así lo solicitó a la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Isabela Rosales Herrera, durante la sesión de este miércoles de la Comisión Permanente, sin escuchar las quejas de panistas y perredistas que exigían continuar con ese tema “porque ni siquiera se ha nombrado a los cinco integrantes del comité de selección que designarán al titular de ese instituto”.

Sin embargo, con fundamento en las atribuciones de la Ley Orgánica y Reglamento del Congreso, Rosales Herrera determinó turnar a la Comisión de Normatividad, Estudios y Prácticas Parlamentarias el proceso de designación del titular del Instituto de Planeación Democrática.

Chavira de la Rosa, presidenta de la Comisión de Administración Pública,

argumentó que su pedimento “es ante la imposibilidad de generar un acuerdo y no contar con la anuencia del presidente de la Comisión de Planeación, Federico Döring, para avanzar en la calificación de los aspirantes a integrar el comité de selección del director general del Instituto”, externó.

En su petición, la morenista argumentó que “una dilación injustificada perjudica la elaboración del dictamen correspondiente, en el plazo reglamentario, de un tema de suma importancia para el Legislativo local, pero, sobre todo, para el desarrollo y planeación de la Ciudad de México”, enfatizó.

Chavira de la Rosa Acusó a Döring Casar de “tener frenado el procedimiento” al no estar de acuerdo con la propuesta de cédula de calificación de candidatos “porque ya se habían realizado las entrevistas, y mantuvo el acuerdo sin observaciones y sin anuencia para que el proceso camine”. ●

5

**PERSONAJES** deben integrar el comité de selección para designar al titular del Instituto de Planeación.



## “Sin partido” buscan mantener beneficios

● **Legisladores independientes quieren crear sociedades políticas en el Congreso**

HÉCTOR CRUZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Tras renunciar al Partido del Trabajo (PT), el diputado Jesús Martín del Campo presentó reformas a la Ley Orgánica y Reglamento del Congreso para que los cinco legisladores independientes puedan integrarse a otro partido o, si así lo deciden, conformar un grupo o asociación parlamentaria.

El propósito de su iniciativa es que los representantes populares que renunciaron a su grupo parlamentario continúen con el goce de prerrogativas, conserven las presidencias de comisiones o comités que tenían, así como integrarse a las reuniones de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y de la Conferencia Legislativa.

Para ello, el expetista —aunque es militante activo de Morena— propone reformar y adicionar los artículos 35, 39, 40 y 45 de la Ley Orgánica, así como el artículo 26 del reglamento, “a efecto de garantizar a las y los diputados que después de separarse de su grupo,

### EL DATO



### Renuncias.

En esta legislatura hay por lo menos cinco diputados que se separaron de sus bancadas por diferencias.

asociación o coalición parlamentaria, elijan integrarse a otro grupo, asociación o coalición parlamentaria o constituir uno nuevo”.

Aunque si estos diputados deciden mantener ese estatus, dice Martín del Campo, “deben seguir con el derecho de acceder a los beneficios, derechos y prerrogativas con los que cuentan dentro del Congreso de la Ciudad de México”.

En tal situación están: Evelyn Parra Álvarez, que renunció al PRD; Guillermo Lerdo de Tejada Servitje, al PRI, así como Leonor Gómez Otegui, Lizette Clavel Sánchez y el propio Martín del Campo, quienes de lograr formar un grupo parlamentario empatarían al PRD, con cinco diputados, y estarían en posibilidad de buscar la presidencia de la Jucopo y la Mesa Directiva.

La iniciativa fue presentada este miércoles y turnada a la Comisión de Normatividad, Estudios y Prácticas Parlamentarias. ●